

鎌 総 第 3096 号

平成31年（2019年）1月18日

鎌倉市議会議長

中 村 聡 一 郎 様

鎌倉市長 松 尾



文書質問への回答について

標記の件につきまして、別紙のとおり回答します。



事務担当

総務課総務担当（内線2242、2243）

議会受付番号	文書質問第 13 号
質問者	長嶋 竜弘 議員
答弁する者	(まちづくり計画部 深沢地域整備課)

文書質問に対する答弁書

鎌倉市議会基本条例第 7 条第 3 項の規定に基づく文書質問第 13 号の質問について、次のとおり答弁いたします。

1 質問の内容

平成 31 年 1 月 21 日（月）15 時 30 分から 17 時までの鎌倉市深沢地区まちづくり方針実現化検討委員会防災部会は、何故早稲田大学西早稲田キャンパス 55 号館 N 棟 1 階第一会議室でやるのかご回答をお願いいたします。

市民が交通費と移動時間をかけないと傍聴できない環境下で行うのは常識はずれのおかしな事である。往復の交通費は行政側で負担するのかご回答をお願いいたします。

Web の案内には「早稲田大学西早稲田キャンパス 55 号館 N 棟 1 階第一会議室」と記載されているだけで、案内の行き方も地図も掲載されていないので自分で調べないとわからない状況である。極めて不親切であるが何故記載しないのかご回答をお願いいたします。

11 月臨時会、12 月定例会を経て様々な議論があった中、非常に重要な内容の委員会であるにもかかわらず、わざと行けない環境下でやる姿勢は、市長の広報かまくら、各メディア、議会での発言がまた「嘘ばかり言っている」としか捉えられず、市民を愚弄した態度であると思うので場所の変更を求めるが如何か。

2 質問の理由

市民が鎌倉市内で傍聴できるよう場所の変更をしていただく必要があるが日程が迫っている為。

3 答弁

鎌倉市深沢地区まちづくり方針実現化検討委員会の防災部会は、区画整理事業区域に想定される災害因子の確認、防災拠点となる本庁舎を含むまちに必要となる機能の検討等を目的とし、2 名の部会員と 2 名の関係者によって構成しています。この部会は、「鎌倉市深沢地区まちづくり方針実現化検討委員会条例施行規則」の規定により設置しており、部会員の過半数の出席を会議の成立要件としていることから、会議の開催には 2 名の部会員

両名の出席が必要です。

平成 30 年 12 月 10 日に第 1 回部会を開催し、主に、想定される災害因子の確認とハード面における災害対策の考え方について意見交換を行い、この部会での検討を踏まえ、年度内の報告書の取りまとめを目指しています。そのため、第 2 回部会を 1 月中旬から下旬にかけて開催することを計画し、部会員及び関係者のスケジュール調整を行いましたが、平日の日中に鎌倉市内での開催を条件とした場合、部会員両名が出席可能な日時がありませんでした。そこで、開催候補日に土曜日、日曜日及び祝日を加え、さらに東京都内における開催も想定して再度スケジュール確認を行ったところ、唯一、平成 31 年 1 月 21 日の 15 時 30 分以降の時間帯において、都心での開催であれば 2 名の部会員両名の出席が可能であることが確認できました。そこで、部会長である関根委員に、所属する早稲田大学の会議室の提供の可否を確認したところ、十分な広さがあり、かつ一般傍聴者の入室も可能な会議室の提供が可能である旨の回答があったことから、早稲田大学西早稲田キャンパスにおける部会開催の方針を定めたものです。

防災部会に限らず、市長の諮問機関として設置した会議は公開を原則としており、傍聴を希望する市民の利便性等を考慮すれば、鎌倉市内もしくは近隣地域における開催が望ましいと考えているところです。しかしながら、今回の会議開催につきましては、前述のとおり会議の成立要件である部会員の出席を優先せざるを得ないという事情があったため、やむを得ず東京都内における開催を選択したものです。傍聴を希望する市民等にご不便をおかけすることにつきましては大変申し訳ないと考えておりますが、議員が質問主意書において求める会議開催場所の鎌倉市内への変更を行うことはできません。また、傍聴は傍聴希望者の任意意思によるものであることから、傍聴者の会場までの交通費を公費負担する考えはありません。なお、これまでも深沢地域のまちづくりに係る諸会議につきましては、会議開催の後に配付資料や議事概要を公開することにより、市民等に対する会議内容の周知や情報提供に努めてきており、今回も同様の対応を行う予定です。

傍聴希望者に対する鎌倉市公式ホームページにおける会場案内につきましては、電話または電子メールにて傍聴希望の申込みを受けた際、必要に応じて説明を加える所存でいたところですが、議員ご指摘のとおり、より丁寧な案内に努めるべきであると考えましたので、速やかに会場案内の情報を追記しました。今後も、より丁寧な情報提供に努めていきたいと考えています。